



## نموذج بيانات الأبحاث

(يعبأ هذا الجزء في حالة مقال في مجلة دورية)

(ع): وحدة تعليمية مقترحة لتنمية مهارات الطالبات الإبداعية في استحداث معالجات فنية جديدة من إعادة تدوير الخامات وتوظيفها في مكملات الملابس	ع	عنوان الوثيقة Document Title
Educational Unit Proposed for The Development of Creative Skills of : Students in The Development of New Technical Processors of Recycled Materials and Their Use in Accessories Clothing	E	
(ع): وحدة تعليمية مقترحة لتنمية مهارات الطالبات الإبداعية في استحداث معالجات فنية جديدة من إعادة تدوير الخامات وتوظيفها في مكملات الملابس	ع	الموضوع Subject
Educational Unit Proposed for The Development of Creative Skills of : Students in The Development of New Technical Processors of Recycled Materials and Their Use in Accessories Clothing	E	
<input type="checkbox"/> إنجليزي <input checked="" type="checkbox"/> عربي		لغة الوثيقة:

(ع): هدف البحث إلى تصميم وحدة تعليمية لتنمية مهارات الطالبات الإبداعية في استحداث معالجات فنية جديدة من إعادة تدوير الخامات وتوظيفها في مكملات الملابس، و محاولة ربط المناهج بالتغيرات الحادثة في المجتمع وبالنظرة المستقبلية واحتياجات الطالبات من أجل مواجهة تحديات العصر والتغيرات العالمية المعاصرة، مع فتح المجال أمام الطالبات كي يتعرفوا على قدراتهم الإبداعية ويعبروا عنها في مجال التطبيقات الفنية، الخروج بتوصيات ومقترحات قد تساعد على تفعيل استخدام وتطوير استراتيجيات وأساليب التعلم المختلفة في المؤسسات التعليمية . ولقد تكونت عينة البحث من (15) طالبة من قسم الملابس والنسيج بكلية الاقتصاد المنزلي - جامعة الملك عبد العزيز واللاتي يقومون بدراسة مقرر (تطبيقات فنية في الملابس) ولقد وقع الاختيار علي التصميم التجريبي من النوع "التصميم القبلي البعدي" وتطبيقه على عينة الدراسة وتوصلت الدراسة إلى أنه توجد فروق دالة احصائيا بين متوسط درجات الطالبات في المعارف والمهارات المتضمنة بالوحدة المقترحة في التطبيقين القبلي والبعدي لصالح التطبيق البعدي، كما توجد فروق دالة احصائيا بين متوسط درجات الطالبات في الاختبار المعرفي والمهاري قبل تطبيق الوحدة وبعدها لصالح التطبيق البعدي. وأوصت الدراسة بالاهتمام بتحقيق التكامل بين الجوانب المعرفية والمهارية في تصميم الوحدات التي تقدم للطلاب في مختلف المناهج الدراسية بحيث تطبق الفجوة بين النظرية والتطبيق، وتزداد كفاءة العملية التعليمية.	ع	المستخلص Abstract
--	---	----------------------



The Research aimed to the design of educational unit to develop the skills of the student's creative in the development of new art's treatments from recycled materials and their use in clothing Accessories, and try to link curricula with the changes in society and the future's outlook and the needs of students in order to face the challenges of the age and changes of contemporary global, and open the area for students to learn on their creative abilities and express it in the area of technical applications, make recommendations and suggestions may help to activate the use and development of strategies and different learning styles in educational institutions. Research sample consisted of (15) students from the Department of Clothing and Textile, College of Home Economics - of King Abdul Aziz University ,who are study the course (technical applications in apparel) and it have been selected on the experimental design of a kind "post-pre design" and applied to the study sample. The study concluded that there are significant differences between the averages of grades of students in the knowledge and skills contained in the unit proposed for the two applications of pre and post for the post application, and there are significant differences between the average of grades of the students in the test of knowledge and skills before applying the unit and then for the post application. The study recommended by care to achieve integration between both sides' knowledge and skills in the design of the units that offer to students in various curriculums to apply the gap between theory and practice, and increase the efficiency of the educational process

E

(ع): مجلة التربية النوعية - جامعة المنصورة- العدد 25- إبريل- 2012م

ع

Journal of Qualitative Education - Mansoura University - Issue 26 -  
July 0 2012

E

الناشر

Publisher

مجلة العلوم الهندسية  
 مجلة علوم الأرصاد والبيئة وزراعة المناطق الجافة  
 مجلة علوم الأرض  
 مجلة علوم البحار  
 مجلة علوم تصاميم البيئة

مجلة الآداب والعلوم الإنسانية  
 مجلة الاقتصاد الإسلامي  
 مجلة الاقتصاد والإدارة  
 مجلة العلوم  
 مجلة العلوم التربوية  
 مجلة العلوم الطبية

اسم الدورية

Journal Name

مجلة التربية النوعية - جامعة المنصورة-

ع

Journal of Qualitative Education - Mansoura  
University

E

 أخرى

000-0003

الردم

25

المجلد Volume

العدد 25- إبريل- 2012م

Issue  
Number

1433هـ

هجري:

سنة النشر

2012م

ميلادي:

Publisher Year

25

إلى:

15

من:

Pages

publisher-id sici pmcid pmid doi 

نوع المعرف:

معرف المقال

رقم النموذج: HOM.025.02.F005

الإصدار: الثاني

صفحة: 2 من 4



Article Identifier		القيمة:
الكلمات المفتاحية Keywords		(ع): وحدة تعليمية- الإبداع- إعادة التدوير- مكملات الملابس
Educational Unit- Creative – Recycle Accessories Clothing - (E)		(E):
نوع المقالة Article Type		<input checked="" type="checkbox"/> مقالة علمية <input type="checkbox"/> مقالة مراجعة <input type="checkbox"/> مقال على تعليق <input type="checkbox"/> تقرير فني <input type="checkbox"/> مستخلص رسالة ماجستير <input type="checkbox"/> حوار وتعليقات <input type="checkbox"/> تقرير حالة <input type="checkbox"/> مقالة للنقاش <input type="checkbox"/> اتصال الخاص <input type="checkbox"/> مراجعة كتاب <input type="checkbox"/> عجلة
اسم الباحث ثلاثيا		(ع): عيبر ابراهيم عبد الحميد
Abeer Ibrahim Abd Alhamed		(E):
نوع الباحث		<input type="checkbox"/> باحث <input type="checkbox"/> باحث رئيسي <input checked="" type="checkbox"/> باحث مشارك
المرتبة العلمية		<input type="checkbox"/> ماجستير <input checked="" type="checkbox"/> دكتوراة
البريد الإلكتروني		<u>A e a 24@yahoo.com</u> <u>Aeebrahim@kau.edu.sa</u>
عنوانه		(ع): جامعة الملك عبد العزيز
KAU		(E):
في حالة وجود أكثر من باحث الرجاء تعبئة الجزء التالي ...		
اسم الباحث ثلاثيا		(ع): كرامة ثابت حسن الشيخ
Krama Sabit Hasan		(E):
نوع الباحث		<input type="checkbox"/> باحث <input type="checkbox"/> باحث رئيسي <input checked="" type="checkbox"/> باحث مشارك
المرتبة العلمية		<input type="checkbox"/> ماجستير <input checked="" type="checkbox"/> دكتوراة
البريد الإلكتروني		Dr_kh@yahoo.com
عنوانه		(ع): جامعة الملك عبد العزيز
KAU		(E):



موقع تعليمي- الإنترنت- الأساليب التقنية لتشغيل الجلود الطبيعية	(ع):	الكلمات المفتاحية Keywords
Educational Site- Internet- Technical Methods of Operating the Natural Leather	(E):	
<input checked="" type="checkbox"/> مقالة علمية <input type="checkbox"/> مقالة مراجعة <input type="checkbox"/> مستخلص رسالة ماجستير <input type="checkbox"/> مراجعة كتاب <input type="checkbox"/> تعليق <input type="checkbox"/> رد على تعليق <input type="checkbox"/> حوار وتعليقات <input type="checkbox"/> مقالة للنقاش <input type="checkbox"/> عجالة <input type="checkbox"/> تقرير فني <input type="checkbox"/> تقرير حالة <input type="checkbox"/> الاتصال الخاص		نوع المقالة Article Type
عبير ابراهيم عبد الحميد	(ع):	اسم الباحث ثلاثيا
Abeer Ibrahim Abd Alhamed	(E):	
<input type="checkbox"/> باحث <input checked="" type="checkbox"/> باحث رئيسي <input type="checkbox"/> باحث مشارك		نوع الباحث
<input type="checkbox"/> ماجستير <input checked="" type="checkbox"/> دكتورة		المرتبة العلمية
<a href="mailto:A_e_a_24@yahoo.com">A_e_a_24@yahoo.com</a> <a href="mailto:Aeebrahim@kau.edu.sa">Aeebrahim@kau.edu.sa</a>		البريد الإلكتروني
	(ع):	عنوانه
	(E):	
في حالة وجود أكثر من باحث الرجاء تعبئة الجزء التالي ...		
	(ع):	اسم الباحث ثلاثيا
	(E):	
<input type="checkbox"/> باحث <input type="checkbox"/> باحث رئيسي <input type="checkbox"/> باحث مشارك		نوع الباحث
<input type="checkbox"/> ماجستير <input type="checkbox"/> دكتورة		المرتبة العلمية
		البريد الإلكتروني
	(ع):	عنوانه
	(E):	